

Resolución sobre la situación actual en Cuba

El pueblo cubano sufre una profunda crisis económica y social producto de la crisis general del régimen imperante por más de 65 años, que no respeta los derechos civiles y políticos ni garantiza los derechos sociales. Esta situación está en la base de que el país haya perdido al menos el 10% de su población en los últimos dos años. La vida cotidiana en la isla se ha convertido en un ejercicio de supervivencia, con cortes de electricidad frecuentes, escasez de alimentos, una inflación incontrolable, serias limitaciones de transporte y una falta alarmante de insumos y atención médica. El 89% de las familias están en la extrema pobreza. En menos de un mes, Cuba ha sufrido varios apagones nacionales, reflejo del deterioro generalizado de sus infraestructuras y de un Estado incapaz de responder a las necesidades básicas de la población.

El régimen cubano persiste en un inmovilismo propio de una ideología agotada y se ha desvinculado cada vez más de las necesidades de su propio pueblo. Lejos de buscar soluciones, su prioridad sigue siendo la preservación de su poder a toda costa, demostrando una insensibilidad que agrava el sufrimiento generalizado de la población.

Igualmente, la sociedad civil cubana se encuentra maniatada, sin derechos de asociación o libertad de expresión que le permitan organizarse para brindar apoyo interno en esta situación desesperante.

Los presos políticos y sus familiares viven en condiciones extremas, con servicios médicos, alimentación y salubridad deplorables, en un sistema que utiliza la represión en las cárceles como castigo y advertencia.

Estamos en un punto de inflexión histórico para Cuba, que necesita urgentemente un cambio estructural. El Estado omnipresente bloquea cualquier avance de la sociedad civil y penaliza toda actividad independiente, mientras aumenta la represión y se desgasta la confianza de la ciudadanía.

Ante la gravedad y la urgencia de la situación en Cuba en estos momentos solicitamos a la comunidad democrática internacional que actúe con claridad y firmeza. Le pedimos que

1. Le exija al régimen cubano la liberación inmediata de todos los presos políticos y que se ponga fin al hostigamiento y la represión que sufren tanto ellos y sus familiares como los activistas de la oposición y la sociedad civil independiente.
2. Denuncie las continuas violaciones a los derechos y libertades fundamentales de los cubanos, en particular la falta de libertad de expresión, de asociación y de manifestación.

3. Le solicite al régimen cubano la realización de un plebiscito popular bajo los estándares internacionales para que sea el pueblo quien pueda decidir el rumbo a tomar ante la presente crisis nacional.
4. Se pronuncie de forma clara y contundente en apoyo de la oposición democrática cubana para que esta pueda ejercer con fuerza y eficacia su liderazgo en el necesario proceso de transformación democrática de la nación.

Comité Ejecutivo – Siem Reap 18.11.24